
VERSO IL CONGRESSO. Conferenza stampa del leader del Pds. «Se tra noi ci sono 
opinioni diverse, spero non autolesioniste. le discuteremo» 

• ROMA. Massimo D'Alema valu
ta non del tutto negativamente l'e
sito che per ora ha conosciuto il di
battito interno al Ppi: «La deriva a 
destra, che sembrava avviata su un 
percorso senza possibili ritomi, ha 
incontralo anche delle resistenze. 
Nel Ppl c'è una riflessione aperta. 
che seguiamo con grande interes
se». Il segretario del Pds lo dice par
lando con 1 giornalisti che affolla
no la sala stampa di Botteghe 
Oscure. L'occasione e il «festeggia
mento- dei risultali del tesserameli. 
te alla Quercia, che per la prima 
volta dopo 17 anni, Indicano [inse
gno -più» rispetto all'anno prece
dente. Le domande a D'Alema so
no molle, E riguardano sia la situa
zione politica generale, con I'"esor
dio» televisivo del candidato Prodi 
e gli interrogativi sulla politica di 
Buttigliene; sia il dibattito interno al 
Pds, L'annuncio che la decisione 
di svolgere il congresso dopo le 
elezioni regionali avtó corso, ha 
riaperto il confronto. E se Cicchet
to. presentando a Imola il suo li
bro, ha sollevato critiche anche pe
santi alla linea seguita in questi 
mesi da D'Alema («C'è stata una 
conduzione politeista della cri
si..") e interrogativi su prossimo 
congresso ("Il problema non è II 
simbolo, fosse sialo per me falce e 
martello non ci sarebbero gii) piu-
.. .Siamo gii un pattilo socialista 
democratico...Dopo la svolta, ecco 
la sveltina»), perplessità emergono 
anche dalla sinistra del pattilo. 
Giuseppe Chiarente ha rilascialo 
Ieri una lunga dichiarazione, a tito
lo personale, che riflette però gli 
uomotì dell'atea del comunisti de
mocratici, Per Chiarante la questio
ne del simbolo è «di assai scarso 
interesse!. Prqporsi un congresso 
«di tipo straordinario» vuol dire a 
suo avviso riconoscere il •sostan
ziale insuccesso della svolta 
dell'89: Il partilo nuovo allora an
nunciato In pratica non e mai na
to», La discussione tra partito «di ti
po socialdemocratico» « «partito. 
democratico all'americana» è 
•Manca e rituale». Il vero problema 

- aggiunge - «è quello dei fonda
menti, delle finalità, del program
ma essenziale" di una sinistra mo
derna. Ma questo non riguarda so
lo il Pds: Chiarante propone quindi 
dì promuovere «una grande fede
razione democratica e progressi
sta, che sia olire il Pds. Natural
mente, In tale federazione, mi col-
loclierei alla sinistra...». Proprio sul
le critiche di Occhetto e sul con
gresso 6 slata fatta la prima do
manda: 

Il congnMO. •Andiamo verso il 
congresso e prove politiche molto 
Impegnative - ha risposto D'Alema 
- tenendo presente la prospettiva, 
non lontanissima, di elezioni politi
che anticipate. Tutte cose difficili 
di cui si discuterà al congresso, 
spero senza atteggiamenti autole-
slooMci. Se ci sono opinioni diver
se e proposte contrastanti, saranno 
oggetto di libera discussione*. Il 
leader della Quercia ha ribadito di 
pensare a un congresso per «defi
nire caratteri, identità e valori di 
una grande e moderna (orza di si
nistra». Un confronto «non solo per 
gli iscritti, ma aperto alle diverse la-

«Il Ppi resìste 
alla deriva di destra» 
D'Alema: «Se Buttiglione insegue 
ancora il polo, finisce surgelato...» 
«Hanno raggiunto un compromesso verbale, un po' ba
rocco...-. D'Alema commenta il dibattito aperto nel Ppi, 
e valuta non negativamente il fatto che «la deriva a de
stra» impressa da Buttiglione ha incontrato «resistenze»: 
«C'è una riflessione che seguiamo con interesse". Il se
gretario della Quercia parla del congresso e delle criti
che di Occhetto, di Prodi, delle elezioni, della polemica 
su antifascismo e aniicomunsimo. 

miglie della sinistra italiana». 
Quanto all'ipotesi che Occhetto di
venti presidente del pattilo D'Ale
ma ha osservato: «Questo lo deci
derà lui. Slamo un partito demo
cratico dove si vota a scrutinio se
greto, lo sono il segretario, ho la 
rappresentanza politica del partito, 
non ne sono il padrone.. 

ButttgUona • ti Ppl. -La Direzio
ne dei popolari -ha osservato D'A
lema - si è conclusa con un com
promesso il cui significalo risulterà 
chiaro nel prossimi giorni e nelle 
prossime settimane. Mi sembra un 
po' barocco parlare della costru
zione di un centro che deve com
petere con la sinistra ma che sta 
con Forza Italia ed è alternativo a 
An, Berlusconi e Pini sono alleali: 
mi sarebbe difficile dite quale poli
tica si polla fare su questa base, 
ma la fantasia di Buttiglione è più 
fertile della nostra». D'Alema ha 
anche ironizzato: se Buttiglione in
seguirà ancora il «polo», finirà per 
restare «surgelato"... Ma al di là del
le battute. Il segretario del Pds si è 
detto interessato a proseguire II 
confronto col Ppi, la cui colloca
zione naturale, a suo giudizio, re
sta In un'alleanza di centro sinistra. 
Tra l'altro, ha sollecitato dal Ppl 
una risposta alla ticheista di incon
tro che l'altro giorno il coordina
mento dei progressisti ha indirizza
to anche alla Lega per definire in
sieme l'atteggiamento in Parla
mento e retso il governo: «Sarebbe 
curioso che il Ppi. che sostiene il 
governo Dini, dialogasse con le for
ze che lo contrastano e non con 
quelle che con senso dì responsa
bilità to sostengono». 

Il -viaggio- * " ™ * D'Alema ha 
ripetuto il suo giudizio positivo sul
la scelta di Romano Prodi. Le sue 
prime prove televisive, tra l'alito, 
confermano che «ha la semplicità 
e la simpatia di un uomo veto, non 
costruito in laboratorio». Ha tutte le 
carte. Insomma, per vincere il con
fronto con Berlusconi. Ma Prodi - è 
stalo domandato - sta costruendo 

W M 
la sua «squadra»? «Si sta muovendo 
in modo autonomo - è stata la ri
sposta - sondando nella società !a 
sua candidatura. Poi e avidente 
che a un certo punto, quando si 
delineeranno i contomi politici di 
questa candidatura, si formerà un 
coordinamento delie forze che lo 
sostengono. Intanto è una scelta 
che non è nata da un patio tra par
liti, questo sarà solo il secondo 
passo. La squadra non credo che 
la stia facendo, ma certo riflette 
sulle personalità che possono es
sergli più vicine nella campagna 
elettorale». D'Alema perù ha riven
dicalo anche alla linea seguita dal 
Pds-di alleanza col centro - il tat
to che Prodi abbia deciso di met
terà in politica, 

La «tMtonf. Il Pds è pronto a far
le «anche domani». Ma II segretario 
della Quercia ha ribadito la sua 
convinzione - esposta ieri in un'in
tervista alla Repubblica - che sa
rebbe saggio tenerle non prima 
dell'autunno, grazie ad un acconto 
anche cori le destre per affrontare 
la situazione finanziaria e definire 
le regole e le garanzie necessarie 
per tutti. >Se fossi Berlusconi - ha 
osservato a questo proposito - sa
rei il primo ad essere interessato a 
sciogliere la questione del conflitto 
di interesse e delle regole per l'in
formazione,.,». «Purtroppo - ha ag
giunto - non esiste alcuna Interlo
cuzione con l'altra parte per discu
tere il calendario In Parlamento e 
le scadenze sulla base di un'intesa 
ragionevole». Anzi, sulla prima sca
denza importante, la legge eletto
rale regionale, finora c'è stato un 
«violento ostruzionismo delle de
stre». Su questo punto, D'Alema 
appare irremovibile: le elezioni re
gionali vanno farle entro la data 
stabilita, cioè entro aprile. 
AntHMettmo • MHMNIMMI-

Ì M , Ad una domanda sulla pre
senza di Ugo Pecchioll - che leti 
era con altri dirigenti del Pds alla 
conferenza stampa - al congresso 
di An, D'Alema ha risposto ripeten-

OcdNtti 
«Siamo già 
un partito 
socialista 
e democratico. 
Non facciamo 
una sveltina...» 

do che.è. stato «importante» il rico
noscimento del valore detl'antHa-
scismo da parte di Fini. Giusta dun
que la presenza di un uomo come 
Pecchioll, che appartiene alla ge
nerazione di chi «ha rischiato la vi
ta» per l'affermazione deHa demo
crazia in Italia, L'esito del congres
so di An, pur se tardivo, è dunque 
anche il «segno di battaglie non va
ne». Ciò naturalmente non vuol di
re ora lare sconti sulla politica con
creta della .destra. E come giudica 
D'Alema ta polemica, sollevata da 
Barbara Spinelli, sull'esigenza ora 
di un ricoscimento anche del valo
re democratico deH'«anticomuni-
smo"? >È un dato della storia - ha 
risposto - che i comunisti italiani 
hanno costruito la democrazia nel 
nostro paese. Non ho dubbi poi 
che la lotta contro il totalitarismo 
dei regimi a cui il movimento co
munista è approdato sia un grande 
valore. Un valore che deve essere 
distintivo della sinistra. Quei regimi 
totalitari sono stati un'aberrazione, 
una pagina oscura. Ma per la verità 
è da molto tempo che su questo 
noi non abbiamo più alcun dub
bio». 

« 

Minniti: «Per la prima volta aumentano gli iscritti alla Quercia» 

Secondi solo alTSpd, 720mila col Pds» 
• ROMA «Con 720 mila Iscritti sla
mo la forza più grande in Italia, e la 
seconda In Europa dopo la Spd». 
Matto Minniti. responsabile del
l'organizzazione della Quercia, ha 
annunciato con un certo orgoglio 
alla stampa che. per la prima volta 
dopo 17 anni di lento ma inesora
bile calo, Il tesseramento del '94 al 
liartlto che fu il Pei. e che dal •») è 
il Pds, si è chiuso con un saldo atti
vo. Sono circa 11 mila gli iscritti in 
più rispetto al '93. Per l'occasione 
In sala stampa di Botteghe Oscure 
era gremita di giornalisti, fotografi 
o cameramen, che si sono mi
schimi a dirigenti della Quercia e ai 
tiinzionati della Direzione, C'è sta
to un applauso quando Minniti ha 
annunciata la presenza anche del 
genitori di Ilaria Alpi, la cronista 
della Rai uccisa In Somalia. L'in-
i-un Irò con la stampa si è chiuso 
con un rinfresco a base di pietanze 
tipiche della cucina molisana. 
Un'Iniziativa dovuta al «compagno 
tombardk che da molti anni si oc
cupa dell'organizzazione, e che è 

molisano. Ma in realtà la realizza
zione degli squisiti piatti e stata in
teramente a carico di Annalisa e 
Melina: valga per tutto una pasta e 
fagioli definita da un'agenda di 
slampa "indimenticabile». 

Prima della simpatica occasione 
convivale. Minniti ha snocciolalo I 
dati del tesseramento. Gii iscritti ai 
Pds sono poco meno di 700 mila, 
10.728 in più rispetto al '93. A quasi 
720 mila (716.377. per la precisio
ne è questo II dato, ancora provvi
sorio) si arriva asgiungenob i 18 
mila Iscritti alla Sinistra giovanile. 
In iolale le nuove adesioni -chi si 
6 iscritto al Pds per la prima volta -
sono 39.511. Cloe 23 mila in pia ri
spetto al '93. Minniti ha sottolinea
to Il (attoche una notevole quota di 
nuove iscrizioni riguarda il mondo 
giovanile. E anche le donne. Che 
sono 190.2B2, pari al 27.2 percen
to del totale Un aumento rispetto 
ai 25.40 pertanto del '93 (ma un 
leggero calo in conlrtintu al 2K per 
cenlo del '92). «Non c'è in hall» 
una forza politica con una tale pre

senza femminile - ha osservato an
cora Minniti - sia tra gli iscritti che 
tra i dirigenti a tutti i livelli» (anche 
se Ieri, tra la decina di dirigenti che 
erano al tavolo della conferenza 
stampa, per la verità non ce n'era 
nemmeno una). Il responsabile 
dell'organizzazione ha anche ri
cordato che il Pds conta su una re
te di 9D00 sezioni, e che raccoglie 

grazie al tesseramento 25 miliardi i 
quali, insieme alle sottoscrizioni 
degli eletti al vati livelli e a quelle 
raccolti tra cittadini e iscritti, rap
presentano praticamente l'unica 
forma di linanziamento del partito. 
Una fotza dunque solida, ma che 
«non ha più nulla a ohe fare con un 
partito-apparato», ha osseivalo 
Minniti, e che ora intende mettersi 
al servizio di un progetto di una 
•costituente di una grande forza 
della sinistra democratica italiana». 

Interessante il raffronto col dati 
di altre iorze della sinistra europea: 
la Spd tedesca ha 850 mila iscritti; 
il Labour party inglese 260.000 
(ma grazie all'adesione indiretta 
tramite i sindacati conta su una 
«plaloa» di oltre 5 milioni di cittadi
ni); il Ps francese ha 103.000 iscrit
ti: In s|Mgnolo Psoe 362.000, di 
fronte ai 170 mila della Izqulerda 
imidaei 100 mila del Pc spagnolo. 
In Italia i ralironli possibili - per 
latlondibilltft del dati - sono con i 
112 mila iscritti di Rilondazione. e i 
l50milade]Msl-An. 

ItefratartootiPiiMaataoPMcaw.*^ R.P„ , 

A Bologna 
«gratta evinci» 
con la quercia 
CI « t r i Ut quartina «otte I* 
vtrntoMta?L'ulttiM(TM«mtMU 
poWfca -pu i t *«wu •tutela di 
«ut», parlotto Mtationadal 
•f?attaaiilrtci-.UnaqwMta«*>d 
unattfoWtJtt«»,2<i»«i««avtnelS 
mHa Uro • Bodvta Uno al prami d 
categoria «upertwa: 7 qaarce S00 
rnHaHn,aqa*Ma3iiiUoni,9 
qaerce «trainati. Omlamaate la 
q»NM A M M t M taMtoal 
MaalooopMtafealttadeHa 
trovata: I H * . Salta (Mudo la 
•MMiaKMtlnanilarala 
•wntttota campagna «lattoni 
dtl'Iagorgato'S&la 
arumlaUtiaU.», la ragionai, lotta 
la aaMMta, I ntorandwn-. La 
p o t t r ^ t l * tuopoa del * 4 tona 
cattata al Pi* elica 300 urtami ma 
c'ora iitncoto dal torto amato») 
che nelle antmWatrattva. non 
ealate. Comunque ceno ionia 
tettarla, eon oaenn tatto, H M I 
non pania eerto a apeaeMH. Le 
parola donna * .«odoratloiie». 
•Avwamo l'aliga ma di rinnovar» 
iMiadaHocataam aortantldat 
muti» aatulbiMulBuianUi, quatta 
aelaaottuerlilone-, apiagala 
(•toriata nani fadanttoM, Ottima 
Serra. E C M evenuta l'idea al 
copta* la tatuaattttana lotteria 
•MgratUevIndleul provanti 
ret temi» rial le catto dot* 
Mganbzailonl tentata!. 
LlniaMIvaeaorM entro eakbralo 
ki «coatlona di mariHattaihMl • 
Hdathvoel Pam. kiutle e* ledere 
altabteMtooaradfcolanta 
poKMiatoggelMpeolacechel 
HgaeW faticano Mldrcttto 
commerciale. SaHa carta H 
aaccaaaa apparo «tele arato. H 
blfltattaCMta2mlla Ria ala 
riwdatta tono Moatfeho a qeoUo 
dal«ajattMiiM-«righiate! 
ItraaUejBtoitftioa 100 itila arale 
liMboH) vorranno -pagai* 
Immaalatantaata. Man ai aaaata, 
parchi al tratterebbe d gioco 
trattardo a la leggo lo mota, ma m 
ottoni «equi Me prete» mmteroal 
nagodconvondonatl. 

Tesseramento '94: oltre il 100% 

700.000 CITTADINI E 
20.000 GIOVANI 
HANNO ADERITO NEL 
1994 AL PDS E ALLA 
SINISTRA GIOVANILE 
È un risultato importante. Grazie al 
lavoro e all'impegno delle organiz
zazioni territoriali abbiamo supera
to, dopo tanti anni, il numero degli 
iscritti deiranno precedente. È un 
segnale positivo per la nostra de
mocrazia. Siamo già impegnati per 
superare 
nel 1995 
questo 
risultato. 


